

柏戸の眞実

⑥

史上最少大関（下）

平凡な剛を望んだが

み大方、庄内弁で答えた。

「小さい頃から手のかからない息子だつた。病氣ひつた。昇進問題も千秋樂の敗戦でお預けになるとばかり思つてゐた。昭和35（1960）年名古屋場所。東

伊勢ノ海部屋の宿舎は名古屋市中区梅川町の寺、梅

この頃は毎年のように庄内で大相撲夏巡業が行われていた。柏戸への地元の期

後も「一生懸命がんばります」とシンプルに力強く、

その後も祝賀会が行われた後、山添

深夜まで宴会は続いた。その後も

香院だった。昇進の知らせを聞き付けて近所の人たちが続々集まってきた。使者は東関理事（元幕内天城山）と甲山検査役（現審判委員、元幕内小松山）。柏戸は「あ

りがたくお受けいたします。今



大関昇進が成った日。息子・柏戸を名古屋の宿舎でいたわった母かつゑ

◆昇進メモ 柏戸の昇進
前3場所の合計は30勝（9勝・10勝・11勝）で「三役

3場所33勝以上」の今基準には3勝及ばないが、一門系統別対戦制度の中、横

毎週火曜日付に掲載

から名古屋に駆けつけた母から名古屋に駆けつけた母かつゑは驚いた。当時52歳。勤めにでも出て、早くお嫁報道陣に「人きょうだいの次男である息子のことを問われると「んだのー」「んでね」など、時には考え込

ます。私は剛に学校を出て、から手放すのが怖かったのです。私は剛に学校を出て、最早お嫁さんをもらつてといふ、平凡な剛を望んでいました。ですから最初単なる見学のつもりで東京に出したのに、

関になると心底想定外だった。昇進問題も千秋楽の敗戦でお預けになるとばかり思つてゐた。昭和35（1960）年名古屋場所。東

伊勢ノ海部屋の宿舎は名古屋市中区梅川町の寺、梅

の優しい、おとなしい子です。でもそれでいて曲がったことは大嫌い。強情なところもあった。力士になることは私は大反対でした。親の手を離れて厳しく苦し

いだらう相撲の修業に耐えられるか心配だったし、家

の実家に着いた。その後も

翌朝、鶴岡市営球場で行われた巡業会場に直行した。同球場は今は鶴岡タウ

ンキャンパスとして慶應義塾大、東北公益文科大の2大学の施設が建っている。

朝稽古から続々入場

ほしいと願っていました。今は大関になった姿を見て夢のようです」と感激の面持ちで語った。

7月27日午後8時前に鶴岡に到着し、市内を凱旋パ

レード。料亭「新茶屋」で祝賀会が行われた後、山添

の実家に着いた。その後も

翌朝、鶴岡市営球場で行われた巡業会場に直行した。同球場は今は鶴岡タウ

ンキャンバスとして慶應義塾大、東北公益文科大の2大学の施設が建っている。

朝稽古から続々入場

待があるからだった。そし

て直前の名古屋で大関昇進

が決まつたから、巡業が盛

り上がるのは当然だった。

香院だった。昇進の知らせ

を聞き付けて近所の人たち

が続々集まってきた。使者

が決まつたから、巡業が盛

り上がるのは当然だった。

アンドは目を丸くするばかり

だつた。だが「応援のしがいがある」と横綱昇進に向

け、また盛り上がりたい。

朝稽古から続々入場

地元の英雄を一目見よう

と朝稽古から観客が続々詰

め掛けた。柏戸の強さ、晴

れ姿を見たい一心だった。

20番の稽古の後「柏戸に

とつていい稽古だつたら

う」と若乃花は余裕のコメ

ントを残した。柏戸は「横

綱は強い。目まいがするほ

どだつた」とため息をつい

た。

朝稽古から続々入場

地元凱旋は喜びとともに

疲労もあった日だった。た

だ大相撲の屋台骨を支える

存在として、柏戸の自覚も

深まつた大関昇進だった。

横綱と大関はこんなにも力の

度も何度も転がされた。「横

綱・大関全員と対戦。加え

て4場所連続三賞受賞の勢

いが加味された。

◆昇進メモ 柏戸の昇進